
相原まちづくり協議会は、11 町会 自治会から推薦された理事・監査で運営されています 

 

みちづくり、まちづくり、にぎわいづくり 
寄稿：町田市都市づくり部地区街づくり課長 荻原康義 

 相原地区の皆様におかれましては、日ごろより、

相原の街づくりについて、ご理解、ご協力をいた

だき、感謝申し上げます。さて、「相原駅周辺の街

づくり」は、大戸踏切の渋滞解消や災害時の緊急

車両の交通確保等へ向けて、東京都が行う「大戸

踏切立体化事業」に伴い、相原駅周辺の生活利便

性の確保や街の活性化等について、皆さんと市に

より検討を進めています。これまでに「従前の道

路機能を確保すること」や「用途地域の変更」等

について、ご意見が出ているところです。今後も

「相原みちまち推進会議」において、皆さんと共

に、更に検討を深め、方向性を見出していきたい

と考えています。 
具体的には、大戸踏切立体化事業や市の施工す

る駅前広場を含めた道路整備等を見据え、人と車

の流れ等を考える「みちづくり」、都道整備による

商店の移転や今後のまちの方向性等を考える「ま

ちづくり」、お住まいの方のつながりづくり等、街

の活性化を考える「にぎわいづくり」について、

テーマ毎の検討を進めていきたいと考えています。

今後とも、より良い「相原駅周辺の街づくり」に

向けて、「相原みちまち推進会議」、「権利者の会」

へご参加いただき、ご意見を頂戴したいと思いま

す。何卒、ご協力をお願いいたします。 

町田市都市計画マスタープラン（地域別構想編）改定に向けた「提案書」の提出 
平成 24 年 3 月 18 日、町

田市民フォーラムにおき

まして、都市計画マスター

プラン「地域別構想編」改

定へ向けて、市民による市

内 10 地域のグループ「ま

ちづくり検討会」がそれぞれまとめたまちの将来

像を発表し,「まちづくり検討会 提案書」として

市へ提出しました。 

相原地域グループでは、本協議会から理事長以

下 3 名が委員として参画し、計 13 名のメンバーに

て昨年 8 月から約 8 ヶ月をかけ、「まちづくり検討

会（全 6 回）」、時には実地踏査を経て「将来の地

域の姿」を提案書としてまとめました。今後、「意

見交換会」「素案説明会」「パブリックコメント」

の手続きを経て平成 25 年 3 月頃、すでに公表され

た都市計画マスタープラン「全体構想編」「実施方

針編」に次いで正式に公表される予定です。 
 

相原からロンドンオリンピックへ 
町田市相原町（大戸）出

身の海渕萌（かいぶちも

え）さんがロンドンオリン

ピックに出場します。みん

なで応援しましょう。 
種目はカヌー・スラロー

ム女子カヤックシングル

です。海渕萌さんは大戸小

学校・武蔵岡中学を卒業

（2002 年）。現在は岐阜県

の企業に所属。昨年開かれたアジア選手権で 3 位

になりロンドンオリンピックの切符を手に入れま

した。カヤックは櫂の両端に水かきがついていま

す。（カヌーは片方のみ水かきがついている）スラ

ローム競技は荒瀬や渦のある渓流でポールをくぐ

りながらタイムを競います。ポールは上流からだ

けでなく下流から上流に向ってくぐらなければな

らない箇所もあります。不通過だったり、ポール

に当たると秒数が加算され

るなどスリルあふれるスポ

ーツです。これを機会にカヌ

ーやカヤック競技に目を向

け興味をもってみるのはい

かがでしょうか？
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“あいはら住民福祉協議会”をご存じですか 
あいはら住民福祉協議会は平成 18年（2006 年）

8月に準備会を設立し、同年 11月正式に会を発足

しました。以来「誰もが安心して幸せに暮らせる

まちづくり」を目標に、相原地区における全ての

地域住民が、健康で安心して暮らせるための福祉

のまちづくりの推進に取り組んでいます。 

住民主体による協議会として各町会からの有志

による「あいはら住民福祉協議会」を立ち上げ、

町田市社会福祉協議会、法政大学現代福祉学部の

教授・学生、堺第１高齢者支援センター等の援助

のもとに、情報交換や福祉に関する勉強など定期

的な集まりを継続してきました。 

 一人でも多くの人の“孤独死”や“孤立化”か

らの開放を実現するために地域の「見守り」活動

をどのように展開していってよいか、試行錯誤し

てまいりました。各町会のご理解・ご協力により、

住民調査や住民座談会等を実施して、地域の皆様

の声を生かして、人と人とを結ぶふれあいの場と

しての“ふれあいサロン”等の立ち上げのお手伝

いをしてまいりました。 

 また、相原地区はその地形的要因から交通の便

が悪く、高齢化の進展に伴い出歩くことが困難に

なってきている人が、多く見られるようになりま

した。「あいはら住民福祉協議会」では、高齢者や

障害をお持ちの方々が、気軽に安心して通院や買

い物に出かけられる“あいのり交通システム”の

実現のために検討を重ねております。これは通常

のタクシーとは異なり、電話で予約して近くまで

迎えにきてもらって、同じ方向に行く複数の方と

の乗り合い利用することによって、病院や商店等

の目的地に比較的安い費用で行けるシステムです。 

 以上、いずれについても、相原全域の町会の皆

様のご理解を賜り、そのご協力、ご支援がなけれ

ば実現する事はできないものであります。従いま

して、今後は、各町会・自治会が中心となって「あ

いはら住民福祉協議会」へ推進委員を選出して、

その活動を支援していただくことが実現への早道

と考えております。是非とも町会・自治会の皆様

方のご協力・ご支援をお願いする次第であります。

住民アンケート調査 
相原まちづくり協議会では「相原ふれあいフェ

スティバル 2011」でアンケート調査を実施しまし

た。同様のアンケート調査を 2004 年に実施し「あ

いとぴあ」21 号 2005 年 11 月配布で報告いたしま

した。今回はこの 7 年間での住民意識の変遷を中

心に比較、報告します。 
・相原は環境のいい住みやすい町と思いますか 
 2005年の調査では住みにくいとの回答が14％、

普通 49％、住みやすい 19％でした。 
 2011 年では多くの方が住みやすいとの回答が

ありました。 
その他、お寄せいただいた回答をもとにこれから

の相原町まちづくり協議会の活動に取り入れてよ

り住みやすい街作りに貢献したいと考えています。

このアンケートの詳細は 7月 14・15 日(土日)開催

の堺市民センター祭りで「あいはら住民福祉協議

会」のコーナーにて報告いたします。 

4 月 1 日から一般財団法人相原保善会としてスタートしました 
平成 24 年 4

月 28 日、大地

沢青少年セン

ター本館ホー

ルで一般財団

法人移行報告

会が開催され

ました。当日

は報告会の前に、保善会の活動等の説明を受けな

がら境川源流に向け参加者全員で歩きました。 

住みやすい 
58% 

普通 
31% 

住みにくい 
3% 

どちらとも 
1% 

わからない 
6% その他 1% 
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“あいはら短信”町田市立 相原小学校 放課後学習教室「いろは」 
毎週水曜日、楽しい給食の時間が終わると 3階

の「算数教室」に「いろは」の看板が掛かります。

3・4年生の子供たちがワイワイ・ガヤガヤと元気

な挨拶と共に集まってきます。ランドセルを置い

て、当日の宿題・音読や「いろはプリント」など

を自分で考えて行い自己申告で出席カードにスタ

ンプが押されています。現在の出席は 25人ぐらい

ですが、参加を楽しみにしている子供がたくさん

います。地域で率先して協力頂いているボランテ

ィアの方々や「相原延寿会」「中相原寿楽会」「中

村親友会」にも協力を頂いて運営しています。お

しゃべりや折り紙など、世代を超えたコミュニケ

ーションの場は子供たちの将来に役立つものと思

います。今後は学年の幅を広げ活動できるよう努

めて行きます。 

「いろは」は健全育成相原地区委員会の協力も得

て企画・運営しています。お手伝い頂ける方の連

絡先は相原小学校ボランティアコーディネーター 

横溝一枝（090-4842-3046）です。 

町田市で始めての小中一貫校「ゆくのき学園」が 4月スタートしました 

大戸小学校と武蔵岡中学がひとつになり正式名

は「町田市立小中一貫ゆくのき学園」です。相原

まちづくり協議会では、記念に本物の「ユクノキ」

を寄贈しました。「ユクノキ」は大戸緑地公園内に

自生しています。数年に一度、上の方に白い花が

あたかも雪が積もっているかのように咲きます。

それから「雪の木」と呼

ばれるようになりそれ

が「ユクノキ」になった

と言われています。関東

地方では珍しく神奈川

県では絶滅危惧種に指

定されています。 

『相原まちづくり協議会定期総会の開催』 
平成 24 年 4 月 28 日,丸山公会堂におきまして,平

成 23 年度相原まちづくり協議会定期総会が開催

されました.「防災シンポジウム」等,平成 23 年度

の活動報告に続き,平成 24 年度の計画として,「講

演会」「研修会」「あいとぴあ発行」のほか,重点活

動として『あいはら“生活“マップの作成』をは

じめとして,「道路・交通網」「防災・防犯」「公共

施設・商業活性化」「医療・福祉」 の４部会、そ

して相原文

化研究会の

体制のもと、

地域の各団

体と連携し,

実践的に取

り組んでま

いります. 

 

 
平成 24 年度相原地区連合町内会役員名 

会長    丸山会長   木下 薫範 
会長代行  中相原会長  小林 茂 
副会長会計 元橋会長   八木 芳明 
副会長会計 丸山団地会長 橋本 盂雄 
副会長監査 境会長    島崎 清 
副会長監査 陽田会長   大沢 淳 
副会長庶務 坂下会長   池上 騰 
副会長庶務 仲町会長   青木 仁 
副会長庶務 中村会長   渡邊 崇 
副会長庶務 大戸会長   井川 光夫 
副会長庶務 武蔵岡会長  渡代 真知子 

夏祭りスケジュール 
7月 21 日 (日)    丸山 仲町 
7 月 20・21 日（金土）武蔵岡 
7月 28 日 (土)    坂下 陽田 丸山団地 
7月 30・31 日(金土) 大戸 
8 月 4日 (土)     境 中村 
8 月 11 日  (土)    元橋 
8月 19 日 (土)    中相原 

その他の行事 
7月 14・15 日(土日)堺市民センター祭り 
8月 19 日  (日)  諏訪神社礼大祭 
8月 25 日  (土)  大地沢センター祭り 
10 月 7日 (日)   相原フェスタ 2012 
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相原ＪＡＯ会では会員を募集しています 
一日中テレビばかり見ているとボケますよ！定

年後の新しい生活を始めましょう！自然の中で仲

間と一緒に＜わいわいがやがや＞やるのはいかが

ですか？ 

ＮＰＯ法人相原ＪＡＯ会は9年前そんな趣旨で

発足しました。今では50歳台から80歳台まで30数

名の会員が活動しています。当初はドラム缶を使

った炭焼きでしたが、現在は相原中央公園の芝生

広場の北側に立派な炭焼き窯が出来上がり本格的

な炭焼きができるようになりました。 

相原中央公園の間伐材や台風で倒れた木材を使

って炭を焼いています。また相原地区の個人の所

有する竹林の間伐のお手伝いもしています。 

出来た木炭は町田市に寄贈し大地沢青少年センタ

ー等で使ってもらっています。また竹炭・竹酢液

はお祭りなどで販売し活動資金にしています。知

識も道具も体力もいりません。こんな会に入って

みませんか？楽しいですよ！奥さんからも勧めて

ください。 

連絡先：守屋松則 電話042-773-5601  

Ｅメール pinemoriya@gmail.com 

 

 
相原遺産 

今回は相原から見える不思議な景色の話です 
今年の春先は低温で雪が降ったり桜の開花が遅れ

ましたが、そのお陰で丹沢山系に 4 月上旬まで雪

で出来た白馬が見られました。有名な信州の白馬

岳の白馬より馬の形は相原から見える白馬のほう

が良くできています。この白馬は相原からしか見

られません。相原であれば少し高いところから良

く見えます。見逃した方はぜひ来年チャレンジし

てください。 
もう一つは観音様の像に見える山並みです。夕焼

けがきれいな時探してください。観音様のシルエ

ットが浮かび上がります。しかも夕焼けの空をバ

ックにしてとても幻想的です。津久井の方では昔

から観音様のシルエットとして親しまれていたよ

うです。一番きれいに見えるのは丸山団地の南側

高台からです。また相原駅の西側の窓からも良く

見えます。夕日がきれいな時は思い出して探して

ください。 

 

夕焼け小焼け誕生から 100 周年 2019 年に向けて 
相原は中村雨紅の童謡夕焼け小焼けのゆかりの地です。諏訪神社の権禰宜、中村武比古氏庭に(中相原)

碑がり町田街道の歩道から見ることができます。あいとぴあ 33号にも詳しく掲載しました。 

白馬 

観音様のシルエット 

頭 胸 足 


